



【学校教育目標】確かな学力と思いやりの気持ちをもった、心身ともにたくましい子供を育てる

## 自分で考え、判断する力を

校長 大園 清子

11月も下旬に入り、2学期も残すところあと1か月余りとなりました。12月4日(水)に実施予定の持久走大会に向けて、朝の体力づくりの時間前から校庭を一生懸命走っている子供たちの姿を見ながら自分で設定した目標を達成できるよう頑張ってほしいと願っているところです。

さて、最近「闇バイト」という言葉が毎日のように報道されています。SNSを利用して短時間で高額な報酬を得るために応募し、安易に個人情報を伝え、現場に行ってから「これは犯罪だ」と気づいても自分の家族に迷惑がかかるからと踏みとどまることができず、犯罪を犯して逮捕されています。指示役とみられる人物も逮捕されることがあります、中心人物や組織にたどり着くまでにかなりの時間を要しますし真相が分からぬままということもあります。逮捕されうなだれている若者の表情を見ていると、まるでトカゲの尻尾切りのようだと残念な気持ちにはなります。そもそも「短時間で高額な報酬」というものがあるはずがないのではないかと思うのですが、生活の困窮している人にとっては、藁にもすがる思いなのかもしれません。立て続けに起こっている事件を目にする度に、本校の子供たちにも自分で考える力や、善悪の判断、良くない誘いを断る力、自分一人では解決できないときにSOSを発する力を持つことが大事なので様々な機会をとらえて継続した指導が必要だと考えています。今後子供たちにとって情報機器端末が身近な存在になっていくことが予想されます。このようなことについて、親子で語り合ってみるのも良いのではないでしょうか。

## 学校運営協議会開催

11月1日～11月7日に、実施した「かごしまの教育県民週間」の期間中、のべ238人のみなさんが来校されました。おうちの方や知り合いの方の姿を見つけて嬉しそうな表情を見せる子供たちの姿を見て微笑ましく思いました。

11月1日には、川内北中学校区の学校運営協議会が開催され、川内北中学校、亀山小学校、育英小学校の学校運営委員の皆様が来校され、授業参観後に感想や御意見を拝聴しましたので紹介します。



- 1年生からタブレットを使いこなしていることに驚いた。
- 元気な挨拶ができている。手荷物や履き物もよく整理されている。
- 算数の授業の内容が工夫されており、子供たちも理解しやすいと思った。国語は難しそう。一朝一夕にはいかないのではないか。
- 概ね落ち着いた環境で授業が展開されている。
- 低学年はどうしても注意力が無いため、先生方も工夫して前を向かせていることが分かった。
- いい意味でもっとうるさくても良いのではないか。（意見を出し合う、思ったことを発言する等）
- 絵や書道などの作品、個々人のめあてなど適切に設営されており、微笑ましさを感じた。先生方のコメントも良かった。学年掲示板も良かった。
- ことわざの掲示物などもあり、子供たちの興味関心も高まると思う。
- 保護者の関心の高さもうかがえた。（参観人数の多さ）
- 施設は古いが、よく手入れされている。
- △ 授業を受けずにずっと寝ている児童がおり、驚いた。
- △ 移動教室の際は、教室の電気を消すことを心がけてほしい。
- △ 先生が話をしていても聞いていない様子の児童が一部いた。自分たちが教室に入ると慌てて教科書を開く児童もいた。先生方が（準備等を）確認されないのか、そこは自主性なのか疑問に思った。
- ⇒ 学習準備に関しては、授業前に担任が確認、できていない子供たちには指導を継続することを再度確認しました。

## 地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月1日から7日まで行いました「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」には、238名の保護者・地域の方に子供たちの学習の様子を参観していただきました。

教科指導だけでなく、4年生は福祉体験の授業を行いました。社会福祉協議会の方たちに御協力いただき、車椅子や白杖を使った体験、手話や点字の学習を行いました。普段学習できない貴重な体験をする様子も見ていただけたことと思います。感想もたくさん寄せいただきました。いただいた感想やご意見を今後の教育活動に生かしたいと思います。



## 仲良し音楽会での発表(4年)

10月30日にSSプラザせんだいで行われた市仲良し音楽会に4年生が出演しました。皆が心を一つにリズムを合わせて元気な声で歌い、「本番が一番良かった。」という感想が聞かれるほど練習の成果を十分に披露することができました。

## 元気塾・陸上教室(5・6年)

12日に5・6年生を対象にSCCの竹内良人による元気塾・陸上教室が行われました。持久走大会に向けて、同じペースで走ることや足が空中に浮く時間を長くするなどの走り方の指導をしていただきました。児童の感想を紹介します。「今日教えてもらったことを意識しながら練習して、自己ベストが出せるようにがんばりたいです。」「長距離を走るためにコツやおすすめの練習方法などを教えてもらったことを生かし、持久走大会に向けて練習をがんばっていこうと思います。」

## スクールガード・青パト隊の方へ感謝の集い

19日の全校朝会で、登下校時にお世話になっているスクールガード・青パト隊の方たちへ感謝を伝える集いを行いました。暑い日も寒い日も雨の日も、子供たちの安全のために、本当にありがとうございます。感謝の気持ちを書いたカードをプレゼントしました。今後も、よろしくお願ひいたします。集いの後、PTA役員も加わり学校との連絡会を行い、登下校の状況や危険個所等について確認しました。保護者の皆様も、子供たちの安全な登下校についてご協力くださいますようよろしくお願ひいたします。

## 小学校での最高の思い出「修学旅行」

5日・6日の1泊2日の日程で、6年生は、待ちに待った修学旅行に出掛けました。1日目は、新幹線に乗って熊本まで移動し、熊本城周辺でグループごとの自主研修、2日目は、グリーンランドでの自由行動という日程でした。この2日間で、仲間と協力すること、時間を守ること等、学ぶことがたくさんありました。多くの思い出を胸に、残り4か月余りとなった小学校生活で、さらに成長してくれることを期待しています。



## うどん打ち体験(特別支援学級)

14日はこすもす学級、15日はひまわり学級の親子が、曾木先生を講師に、生活単元学習として、うどん打ちを体験しました。子供たちは、麺の生地を弾力とつやが出るまでこねるところから体験し、おいしいうどんが出来上がりました。「うどんをはじめて作った。おいしかった。楽しかった。」などの感想があり、親子共に喜んでいました。



## 11・12・1月の行事予定

### 【11月】

- 20日(水) 薬物乱用防止教室(3年・4年)  
22日(金) 食に関する指導(3年)  
27日(水) 市陸上記録会(5・6年選手)  
29日(金) スクールカウンセラー来校

### 【12月】

- 4日(水) 校内持久走大会(午前)  
学級PTA  
(下学年5校時、上学期6校時、特支学級放課後)  
6日(金) 可愛小学校区学校運営協議会  
薬物乱用防止教室(6年、3校時)  
北中校区3小合同元気塾(4年、育英小)  
11日(水)  
14日(土) 土曜授業  
17日(火)  
24日(火) 移動図書館来校(1・3・5年)  
終業式(給食あり)

### 【1月】

- 8日(水) 始業式(給食なし)  
9日(木) 1・2年4時間、3~6年5時間授業  
生活リズム強調週間(~1/13)  
10日(金) 全学年5時間授業  
11日(土) 土曜授業  
15日(水) 鹿児島学力・学習状況調査(国・理)  
16日(木) 鹿児島学力・学習状況調査(社・算)  
17日(金) 授業参観(全5校時)  
学級PTA(役員選出等)  
22日(水) 北中入学説明会(6年・保護者)